

Die Deckenflieger Academy

Für die Firma Rösli AG hat die HF Bürgenstock im 2021 eine individuelle Firmenschulung konzipiert. In dieser Schulung erlernten ausgewählte Mitarbeitende die nötigen Grundkompetenzen, um später als betriebsinterne Ausbilder tätig zu sein.



Fabio Walser, Bereichsleiter Realisierung, Rösli AG, Rothenburg

Was hat euch dazu bewogen, zusammen mit der HFB eine Firmenschulung aufzubauen und durchzuführen? Was war das strategische Ziel dieser Zusammenarbeit?

Die nötigen Fähigkeiten zur Montage von Systemdecken können nicht über eine Grundausbildung, wie beispielsweise einer Lehre, erlernt werden. Es liegt somit an uns als Unternehmen, unsere Mitarbeitenden zielgerichtet auszubilden. Dazu riefen wir die betriebsinterne «Deckenflieger Academy» ins Leben. Im Rahmen dieser werden unsere Nachwuchskräfte einerseits intern durch erfahrene «Deckenflieger», andererseits durch externe Leistungserbringer praxisnah ausgebildet. Unsere internen Ausbilder absolvierten z.B. das für uns massgeschneiderte Modul «Grundschulung betriebsinterner Ausbilder» an der HFB, damit sie ihre Arbeitskollegen anschliessend selbst methodisch und didaktisch geschickt ausbilden können.

Weshalb habt ihr euch mehrheitlich für eine spezifische Schulung und gegen ein Standard-Seminar entschieden?

Ich hatte eine klare Vorstellung davon, was unsere internen Ausbilder beherrschen müssen. Zudem sollte die Schulung kurz sein. Daher war es zielführender, eine spezifische Schulung zu konzipieren, die sich auf die nötigen Inhalte beschränkte. Dies ist uns dank dem engen Austausch mit dem Team der HFB sehr gut gelungen.

«Davon werden wir zukünftig auch finanziell profitieren.»

Wie haben die Mitarbeitenden auf die Schulung reagiert? Gab es Widerstände? Wenn ja, welche?

Vermutlich waren die meisten Teilnehmenden vor der Schulung etwas nervös, da diese von einem für sie eher unbekanntem Thema handelte. Es war ihnen jedoch bewusst, dass sie ihr Fachwissen in ihrer zukünftigen Rolle als interne Ausbilder verständlich vermitteln müssen. Diese Schulung sollte sie dazu befähigen, und – dies haben mir alle freudig bestätigt – tat es auch.

Was haben euch die Dienstleistungen und Schulungen der HFB bisher gebracht? Was konntet ihr bereits im Betrieb umsetzen?

Diese Schulung war ein Meilenstein für die Umsetzung der «Deckenflieger Academy». Dank der dadurch entstandenen Anzahl qualifizierter interner Ausbilder konnten wir unsere Ausbildungsaktivitäten merklich intensivieren, die damit verbundenen Aufwände auf mehrere Schultern verteilen und einen einheitlichen Wissenstransfer innerhalb der Firma fördern. Davon werden wir zukünftig auch finanziell profitieren.

Wie gestaltete sich die Zusammenarbeit mit der HFB und mit dem Referenten?

Ich empfand die Zusammenarbeit unkompliziert und zielgerichtet. Das Team der HFB integrierte unsere Anforderungen vollständig. Wir erhielten eine massgeschneiderte Lösung, keine leicht angepasste Schulung von der Stange. Besonders positiv äusserten sich die Teilnehmenden über den Referenten. Dieser verstand es den Ausbildungsstoff verständlich, empfängerorientiert und kurzweilig zu vermitteln.